
COMPTE RENDU
CDAS AUDE DU 19 OCTOBRE 2021 

Participants     :           Nicolas DEMONET, Cécile HOAREAU, Catherine BRUGIERE, David VAUDOYER, Lydie
        BADET, Hélène ROUANET, Marc LLANAS, Gaëlle TORRENTE,     Sophie LOUCHART (CGT) et Cécile

 PEREZ (CGT).

            Après lecture des liminaires CGT puis FO puis SOLIDAIRE qui abordent la destruction
             programmée de l’Action Sociale au niveau National et la réforme des Douanes, M. DEMONET

          ne comprend pas pourquoi on l’interpelle sur le fait de «     rendre des comptes au peuple »
           plutôt qu’à sa seule hiérarchie. Il est surpris qu’on évoque le « mépris     » envers les agents. Il
              trouve ces évolutions normales et habituelles pour l’Administration. Comme cela lui a été dit «  

      on ne vit pas le même quotidien ! ».

       1/ Approbation du CR du CDAS du 18/03/2021   POUR – UNANIMITE

             2/ Présentation de la réforme en cours de l’action sociale des MEF  
             Retour sur l’historique de cette grande réforme qui dure depuis 2020, avec plusieurs GT
               (groupe de travail) au niveau national. Les principes annoncés par le SG sont ceux du maintien

                de la proximité pour ce qui est des Délégués, des tarifications des offres de loisirs.   Il n’y aurait
    aucune inquiétude à avoir   selon M. DEMONET  :      mais nous ne sommes pas dupes  ! Maintien

 des tarifs      , oui mais combien de temps(?)  ;    maintien de la proximité (?)   : les Délégués
           départementaux vont être sous la tutelle d’un Supra-Délégué régional, auront des tâches

         spécialisées pour intervenir au niveau régional, et seront des «   chargés de mission  », les
  modalités de « recrutement            » des Délégués semblent aussi modifiées mais on ne sait pas très

            bien de quelle manière… les crédits départementaux finiront sans doute par être régionalisés
      d’où une perte d’autonomie pour les directions.     Beaucoup d’interrogations sans réponse qui

         devraient être remontées par le Président du CDAS …  A SUIVRE     !  

         3/Présentation de la réforme des Douanes et accompagnement ALPAF  
     Suite à la présentation par M  .         VAUDOYER de cette réforme d’ampleur pour l’ensemble des collègues

                  des Douanes mais aussi de la DGFIP, un long échange sur le fonds (transfert de recouvrement des taxes
              douanières vers la DGFIP) s’est engagé. Le calendrier s’étale du 01/01/2021 au 01/01/2024. Ont été

               évoqués les transferts de missions, de charges, les pertes de compétences et de technicité , la
               quantification des charges et des moyens pour les agents de la DGFIP (inconnus à ce jour!).

    Les OS s’inquiètent des agents              , des conséquences sur leurs vies pro et perso … ce à quoi   il nous est
     répondu que ceci est Hors Sujet,             le CDAS n’est pas là pour débattre de cette réforme. Juste pour nous
               informer que les agents de Douanes qui perdraient leur affectation pourraient bénéficier d’une aide à la
               première installation et d’aides de l’ALPAF pour la propriété. Ceci était indiqué dans un court

     document, pas d’autre information à donner         : M. DEMONET s’étonne que nous élaborions les pires
                     scénarios à ce sujet ( 4 emplois à ce jour au poste de Douanes de Port La Nouvelle / quelle contreparie à



    la DGFIP suite au transfert :   ? )    A SUIVRE EGALEMENT.         Espérons obtenir plus de réponses en CHSCT ou
 en CTL !

         4/ Nouveau dispositifs ALPAF pour le logement des enfants étudiants
                Il s’agit d’une nouvelle prestation gérée par l’ALPAF qui vient en plus du prêt pour le logement

            d’un enfant étudiant (celui-ci était en perte d’intérêt auprès des agents depuis plusieurs
années).

           Ainsi, sous conditions de revenus, il est possible de prétendre à      une aide de 400€ pour les
    revenus les plus bas  alors que          le prêt est maintenu pour les revenus supérieurs au barème.

                Les dossiers sont à déposer en ligne auprès de l’ALPAF. La Déléguée fera une information à ce
             sujet par mail aux agents susceptibles d’être concernés et est disponible pour apporter son

     aide pour le dépôt des demandes.

    5/ Compte rendu d’activité      EPAF et ALPAF 2020  
                L’analyse dans le détail de l’activité sur la période 2020 n’a que peu d’intérêt compte tenu du
         contexte très exceptionnel et problématique de la crise du COVID.

               Ce que l’on peut constater c’est que les agents n’ont pas oublié que l’action sociale existe
    (EPAF, ALPAF …) et que       tout est une question d’information des personnels.

    6/ Actions Cal pour 2021  
            * Deux actions proposées en début d’année 2021 n’ont pas rencontré de succès   : les échanges

 de services    entre agents, et  France Alzheimer  .
  * Les    sorties avec EPOKTOUR          à Narbonne et Carcassonne ont réuni chacune 28 participants. On

             aurait pu s’attendre à plus d’inscriptions du fait de la gratuité de la manifestation    : ce n’est pas
             le prix qui est un frein aux activités (toujours les mêmes agents participent).

 *     Les aides à la parentalité              (Les Bons Profs, Wiloki et munki) se mettent en place avec de plus en
             plus d’abonnements souscrits au fil du temps. La Déléguée va relancer une information auprès

       des agents concernés. Les premiers retours sont positifs.
*    Les boîtes à livres            ne sont pas abandonnées, la Déléguée se charge de réunir le matériel

         nécessaire afin de lancer cette action au plus vite.
 * Concernant   l’arbre de Noël          , les inscriptions sont en cours pour le Parc Australien   : un repas

               sur place sera proposé (mail de la Déléguée à ce sujet également). Le département de l’Aude
                  est le seul de la région à maintenir une date de manifestation pour le Noël de nos enfants. Les

          commandes de jouets et autres distributions sont en passe d’être terminées.
        * Avec le solde des CAL 2021 ,    une clé USB «      action sociale        » va être distribuée     à l’ensemble des

  agents. Des       abonnements aux plateformes di-music et di-game    seront aussi proposés.
            * Selon l’évolution sanitaire, la traditionnelle galette (co-organisée avec la MGEFI) pour les

     retraités sera probablement programmée début 2022.
       * La Déléguée doit reprendre le dossier «  vélos électriques       » afin de vérifier que les crédits

   promis sont toujours disponibles.
  * Proposition d’actions «       boîtes à masques      »          pour récolter et trier les masques usagers (dans les

             points d’accueil). La déléguée sera chargée de les récupérer, les renvoyer à la société
partenaire.
            * Un premier contact a été pris pour organiser avec le secours populaire    une collecte de jouets

     avant les fêtes de fin d’année.
                   * Il nous a aussi été indiqué que 3 créneaux horaires (au lieu de 2) sont ouverts tous les mardis

              matin pour les consultations de la psychologue. Celles-ci sont ouvertes à tous les agents et
    financées par le CDAS.

     La séance est levée à 16h40.

Notre courriel : cgt.ddfip11@dgfip.finances.gouv.fr
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